



Bereits im April 2015 trafen sich die Stabsmitglieder der KHD-Bereitschaft 42, um an einer Ausbildungseinheit in der Feuerwehr- und Zivilschutzschule in Lebring teilzunehmen.

Übungsannahme war ein KHD-Assistenzeinsatz in Ligist (Bereich Voitsberg). Diese fiktive Schadenslage hatte der Führungsstab zu beherrschen.

Das Resümee dieser Übung war bei allen 20 Teilnehmer eindeutig positiv. So wurden Probleme speziell in der Kommunikation erkannt und gemeinsam Verbesserungsmaßnahmen erarbeitet.

Im Oktober wurde eine großangelegte Übung im Bereich

der Aflenzter Erdefunkstelle gemeinsam mit der KHD-Bereitschaft Mürzzuschlag abgehalten. Als Übungsannahme galt ein Brand im Areal der Erdefunkstelle Aflenz, welcher sich, begünstigt durch den starken Wind, auf den angrenzenden Wald ausdehnte.

Die Koordinierung der mehr als 400 Einsatzkräfte mit 75

Die Flexibilität der Einsatzkräfte wurde durch einen realen Verkehrsunfall mit drei Verletzten, welcher sich zeitgleich in unmittelbarer Nähe des Übungsraumes ereignete, auf die Probe gestellt.

Sowohl bei den Stabsbesprechungen als auch an den fiktiven Schadensorten überzeugten sich zahlreiche Ehr-



Katastrophenschutzübung im Bereich Erdefunkstelle Aflenz

Fahrzeugen erfolgte durch einen gemeinsamen Führungsstab, untergebracht in der Volksschule Aflenz.

engäste von der Schlagkraft der KHD-Einheiten, allen voran Landeshauptmannstell-



KHD-Stabsübung in der Feuerweherschule Lebring



vertreter, Mag. Michael Schickhofer.

Die Übung endete mit der Schlusskundgebung, musikalisch umrahmt von der Musikkapelle Graßnitz. Der Versorgungszug stellte in bewährter Weise Speis und Trank zur Verfügung.